
1VENSEIGNEMENT PRIMAIRE

De la Prononciation

A

A est nul, dans aot, aodte)'on, aoriste,
Badne taon. Ainsi prononcez oit, oriste,
S6ne, ton.

Ai a le son de efaible au participe présent
et dans les divers temps de faire et de ses
nombreux dérivés. Ainsi l'on dira fesant,
nous défesons, vous défesiez, comme au futur,
jeferai.

Fais8n et ses dérivés suivent la même pro-
nonciation.

Dans aye, finale des noms géographiques,
Andaye, Blaye, Biscaye, etc., ra se détache
de l'y. Lisez donc Anda-ye, Bkt-ye, etc.-
Mais abbaye se prononce abbai-ie.

Ai, qui est fermé dans j'ai, je donne-
rai, étc., doit se prononcer ouvert quand le
pronom vient après le verbe: ai-je ? donne-
rai-je? etc.

B

Dans le corps des mots, lorsque le b est
doublé, il se prononce comme s'il était simple.
On dira done abi, rabin, sabat, pour abb,
rabbin, sabbat.

Il ne se prononce point dans les finales
plomb, aplomb; mais il s'articule dans ra-
doub, rob, rumb, et dans les noms propres:
.chab, Caleb, Jacob, Job, Raab, etc.

C a le son de s devant les voyelles e et i:
ceci, CicMron. flale son de k, devant a, o, u,:
cabinet, cordon, curé, à moins qu'il ne soit
adouci par la çédille : façade, leçon, reçu.

Il est nul dans accroc, blanc, broc, clerc,
escroc, estomac, franc, jonc, marc, (poids),
tronc, tabac, à moins que ces mots ne soient
suivis d'un mot commençant par -uie voyelle
ou un h muet, et ayant une liaison très
étroite avec eux: franc étourdi, tabac en
poudre, etc. Il se prononce dans bec, hamac,
lac, Marc (non d'homme).

C a le son de g dans second et ses dérivés:
ainsi que dans les mots czar et czarine.

Ch a le son de k.
10 Dans les mots archange, archiépis-

copal, archonte, catéchumène, chaos, chSur,
écho, eucharistie, lichen, orchestre,. et quel-
ques autres moins usités.

21 Dans la syllabe chor, quelque place
qu'elle occupe dans les mots: choriste, chorus
anachorète, etc.

30 Dans la terminaison chus : Antiochus,
Bacchus, Gracchus, et les dérivés bacchante,
bacchanale, excepté bachique.

40 Dans les noms propres suivants: Achab,
Achate, Chabrias, Chalcis, Chaldée, Cham,
Ctanaan, Chéronée, Chersonèse, Colchos,
Jéchonias, Lachésis, Machabée, Melchior,
Melciseédeck, Nabuchodonosor Orchomè-
ne.-Ajoutez tous ceux où figure la syllabe
char: Anacharsis, Epicharis, etc.

Remarque. Depuis longtemps Ezéchias,
Ezéchiel, Zachée, les Achéens, Archimde,
Achuéron, Machiavel, chérubin, ont pris place
parmi les mots qui se prononcent avec le ch.
de chef, choisir, etc. Il en est de même de
Michel et Joachim (noms de baptême) ; mais
Miclhl-Ange et Joachim (roi de. Juda) se
prononcent Mikel-Ange, Joakim.

(à suivre.)
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